

LA SIERRA DE FRANCIA

SEMANARIO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

SE PUBLICA TODOS LOS SABADOS.

Precios de suscripcion: Un trimestre, 1,50 pesetas; un semestre 2,50. id. Anuncios y comunicados á precios convencionales. Pago Adelantado.

Se suscribe en la Imprenta de este periódico, Plaza Mayor 10, donde se dirigirán los pagos y reclamaciones. La correspondencia, al Director de este Semanario.

CALENDARIOS

AMERICANOS PARA EL AÑO 1890.

En la Imprenta de este Semanario se acaba de recibir un gran surtido de estos *Calendarios* con infinidad de caprichosos dibujos y elegantes cromos, los hay de plegarias, vida de los santos, anécdotas, cuentos, logogrifos, charadas, etc., etc.

Y PRECIOS ECONÓMICOS.

EL FERRO-CARRIL

Y

La Sierra de Francia.

En una fértil y hermosa comarca cuyo nombre no viene al caso, vivia largos años há, un hacendado labrador quien al entrar en los primeros albores de su juventud heredó de sus padres una pingüe fortuna. Con sus desvelos, actividad y trabajo consiguió acrecentarla, en términos que próximo á la vejez, habia duplicado, triplicado y aun centuplicado su patrimonio.

Mas es el caso, que engolfado un dia y otro, y año tras año en el acrecentamiento del caudal, no pasó por su mente la idea de crearse una familia con quien compartir su vida y su fortuna, ni que á su muerte pudiera disfrutarla; y pensando sobre sí mismo, cuando las canas poblaron su respetable cabellera, qué sería despues de su muerte, de sus cuantiosos bienes; consultó, pensó y meditó en largas noches de insomnio la aplicacion mas adecuada que pudiera hacer de aquellos.

Hoy acariciaba su mente la idea de fundar un establecimiento benéfico que acogiera al huérfano y patrocinara al anciano; mas tarde intentaba la creacion de un Banco agrícola en beneficio de sus connaturales

para estimularles al trabajo; despues otros mil y mil pensamientos que acariciaba unos dias y mas tarde substituia con otros, ante la série de dificultades sin cuento que preveia y observaba; y resuelto por último á realizar algo que beneficiara á sus semejantes, ya que sus lejanos parientes no habian en él despertado los mas remotos afectos que enjendra el continuo trato, se decidió despues de un maduro exámen y ante los reiterados consejos de sus escasos contertulios y amigos por una idea.

Dispuesto á ponerla en práctica trató de patrocinar y adoptar dos expositos entre quienes, á cambio de pequeños sacrificios distribuiría por partes iguales su cuantiosa fortuna y con ello les daría nombre, un bienestar seguro y las consideraciones sociales que nunca podrian esperar, ni prometerse dentro de la limitada obscurecida esfera del Asilo benéfico donde habian crecido.

Realizando su idea, entre merables desheredados que necesitaban tal beneficio, optó por los mas necesitados, á quienes hizo entrar en sus hogares, y varias, que á cambio de algunos sacrificios que les harían brian de alcanzar un bienestar seguro y su cuantiosa fortuna, él anejas las consideraciones sociales que nunca podrian esperar, ni prometerse dentro de la limitada obscurecida esfera del Asilo benéfico donde habian crecido.

Soñaron merables desheredados de una manera que los haría por los mas necesitados, que dias de su vida, pero pasado un tiempo, el eco de sus sacrificios, que ellos, que por el sacrificio de sus bienes, començaban á recibir

caces cuantos consejos y reflexiones le hiciera su compañero de infortunio y de fortuna mas tarde, para hacerle desistir de sus descaminados intentos.

El pródigo potentado, no dió oidos en un principio á las impugnaciones infundadas y fuera de razon del díscolo, porque no podia concebir en sus humanitarios sentimientos, que intentando noble y casi desinteresadamente sacarle del olvido y postracion en que yacia dias antes, fueran ciertas sus censuras, pero llegó un dia en el que convencido de la verdad trató de privarle.....

Y aquí terminaba el fragmento del papel en el que leí este cuento que andome de...

DEPOSITO LEGAL

néfico Señor, ni los llamamientos, ni reiterados consejos, ni las excitaciones fraternales que reiteradas veces le ha hecho el compañero de infortunio, le hicieron desistir de su insensata conducta.

Meditando someramente cuanto queda dicho ¿cabe por ventura disculpa para el que sin medios adecuados, sin fundamento racional, ni menos razon de ser, censura los actos de una Compañía, que no está dispuesta como el insensato de la fábula, á tirar un dinero infructuosamente, por el solo fin de beneficiar unos pueblos para perjudicar á otros? Si por lo accidentado del terreno, por las escabrosidades naturales, ó por el menos trayecto del recorrido, cumple á los intereses de tal Empresa el trazado por donde lo ha realizado, mejor que por otro punto mas ó menos interior de la Sierra. ¿Tiene ésta, por ventura, derecho y voto de censura contra dicha Empresa por ninguna razon, ni remotamente justificada, para hacerla cargos y discutir con una infundada apreciación lo que es materia exclusivamente científica?

¡Quiera el cielo, que la misma no encuentre el fragmento en el que terminara la historia dicha! pues entonces me sospecho que por grande que fuera la generosidad del hidalgo vendría á arrepentirse de su prodigiosa sus tesoros y fortuna irían á parientes á pi-

catoria referente al asunto, cuyo pueblo con su estudiada táctica, supo muy bien enmendar, complaciéndole, citando á todos los pueblos del partido cuya complacencia indicó reciprocidad, condescendencia en análogos casos.

La Sierra vinícula es un barranco siendo los extremos de él, San Estéban, Sequeros, Alberca, Soto y Molinillo, constituyendo el verdadero centro Miranda del Castañar; punto obligado y de mas fácil acceso de los pueblos de mayor importancia situados en aquél.

Los objetivos principales de la Compañía constructora pueden ser; buscar el punto ó trayecto de mayor exportación, ó el recorrido mas corto.

Si el primero, innegable es por quien conozca esta zona, que marchando la vía por el centro del barranco, los rendimientos á la Compañía habian de ser de mas importancia á la vez que los pueblos favorecidos con ella, gustosos ofrecerian la expropiación y cuanto les fuera posible.

Con el trazado hasta ahora llevado á efecto no se llena el segundo objetivo, con solo ver la desviación hecha al internarse en la Sierra; siendo más de notar la que se le dá en Valdaguila por cima de Garcibuey bajandola al rio que afluye de Arroyomuerto á distancia de este pueblo unos cuatro kilómetros, donde retrocede para subirla entre Villanueva y Sequeros, quedando este último semiredondeado para llevarla á dicho Arroyomuerto; todo lo cual dá un aumento proximately de 10 kilómetros.

Se nos dirá que somos profanos en asunto; pero la razon natural es para conocer que por linea de Garcibuey podia salir al la Iglesia de Arroyomuerto á unos seis kilómetros de Villanueva; y dá lugar á un aumento de gastos de acercarla á Sequeros así con esto desatendidas las importantes por el de subir á aquel. Los gastos y desatendidos al pablemente la comparecer á Sequeros reiteradas convenciones que no se satis- que pueda ad- trañarse de justificados, su exclu- lejítimos

ita que
ese la
pero
ra 2
onde

como vá dicho con mas facilidad afluyen los pueblos desatendidos quedando en parte satisfechos.

Cree en su humilde opinion el comunicante que éste es el único medio de que se dirima la cuestion y así, todos aportarían fuerzas materiales ó emolumentos para la realizacion de tan importante asunto.

Terminado ya el anterior comunicado, llega á mis manos el número 25 de LA SIERRA DE FRANCIA en el cuál veo la copia de la sesion del 13 del corriente celebrada en Sequeros. Su lectura no puede menos de hacerme exclamar con el poeta latino *irisum te neatis amice?* A pesar de las variadas excitaciones que Sequeros ha hecho á los demás pueblos que componen el partido con una autoridad que nadie le ha dado, y por tanto que solo reconocerá el que le plazca, han asistido seis cuando es sabido que forman parte de dicho partido *cuarenta y seis*.

En esto verá V. Sr. Director una mas de lo ántes manifestado. Ahora bien; es evidente que la autoridad que se abroga Sequeros, ni es genuina ni nada significa, puesto que á sus llamamientos no acuden la inmensa mayoría de los pueblos de la misma zona, sin que esto signifique por parte de ellos *apatia ó negacion á contribuir á la realizacion de la via*, como manifestaron ante el representante de la Empresa constructora los de los pueblos mas importantes de la Sierra en la reunion celebrada en Miranda del Castañar.

Otra cosa tal vez sucediera si al asunto se le diera carácter diferente. Miranda y Octubre de 1889.

EUSEBIO MANUEL COCA.

CRÓNICA.

Nos dicen que algun vecino de esta localidad se ha dirigido al Ayuntamiento manifestando que si puso su firma en una instancia que con otras nueve elevaron á la Diputación provincial, pidiendo una delegación para que girase una visita á la Administracion actual de Tamames, fué debido á que uno de los firmantes, amigo suyo, no le enteró del objeto de dicha instancia, sino que por el contrario, le aseguró ser otro el motivo de dirigirse á la Diputación.

Ya suponíamos que los manejos de siempre habrian de emplearse en esta ocasion, para ver de conseguir fines que por medios lícitos no le es dado alcanzar.

El Sr. D. Víctor Bárcena Gomez que hasta la supresion de la Notaría de la Alberca vino desempeñandola con gran acierto, se ha establecido con el mismo cargo de Notario público en esta villa, á consecuencia de haberse creado, como saben nuestros abonados, Notaría en Tamames en la reciente demarcación.

Tenemos una satisfacción en hacer pública la instalación en este pueblo del acreditado Notario Sr. Bárcena, á quien deseamos muchos y buenos asuntos.

Las cátedras del Ateneo de Madrid se abrieron en la noche del 6 de los corrientes, leyendo el Sr. Cánovas del Castillo el discurso inaugural, que según la prensa de Madrid es uno de los mejores documentos que se han leído en aquel centro docente.

Hemos recibido el nuevo catálogo [ilustrado de la casa de Huebra que tiene sus almacenes en Salamanca, San Pablo, 2 y 4, con grandes novedades para el decorado de habitaciones á precios sumamente económicos.

En el proyecto de ley de presupuestos para el próximo año económico que principiará en Abril, quedan suprimidas las Administraciones subalternas de partido.

Los efectos timbrados pasarán á la Compañía arrendataria de tabacos, y el giro-mútuo correrá á cargo del Banco de España.

D. Isaac Peral inventor del célebre submarino ha llegado á Madrid, acompañado de su distinguida esposa.

Como prueba de la imparcialidad con que nuestro semanario trata la cuestión del ferrocarril, publicamos hoy, y así seguiremos haciéndolo en números sucesivos, los artículos que nos envían, sea cualquiera el criterio con que se juzgue el asunto, y cuando le consideremos completamente debatido, LA SIERRA DE FRANCIA hará un resumen de cuanto se exponga por unos y por otros y emitirá su desinteresada opinión.

El día 6 se corrieron las órdenes á todos los cuerpos del Ejército para que se proceda al licenciamiento de las fuerzas militares que ingresasen en el servicio en el año de 1887 á 88.

En Vitigudido se han cerrado las escuelas por virtud de haberse desarrollado en los niños de una manera alarmante el sarampion.

Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores que en la semana anterior falleció víctima de larga y penosa enfermedad nuestro querido amigo el Secretario de Ayuntamiento de Garcibuey D. Benito Abad.

Reciban su desconsolada esposa é hijos nuestro mas sentido pésame.

Los días pasan en el Congreso sin que el país espere y menos consiga nada de provecho ni de cuanto mas le interesa.

Fuego de guerrillas sobre si dijo, si no dijo el Ministro de Hacienda; sobre si es ó no constitucional y parlamentario lo que dicen que dijo y que no dijo, y sobre lo que resulta y no resulta en las cuartillas de los taquigrafos.

¡Pobre país!

LAS EXCEDENCIAS.

Segun *El Liberal*, han surgido algunos argumentos de aplicación al discutirse en el se-

no de la subcomisión correspondiente el presupuesto del Ministerio de Fomento.

Sabido es que el ministro de Fomento suprime las excedencias que cobran algunos diputados, ya ingenieros, ya catedráticos.

Los demas presupuestos (Guerra y Marina, Gracia y Justicia y Ultramar,) conservan estas excedencias.

Esa diferencia de criterio —dice «El Liberal»— ha irritado á los ingenieros, catedráticos y archiveros bibliotecarios que son diputados, los cuales piden al Gobierno que todos los excedentes sean medidos por un mismo rasero, y que se tire de la cuerda para todos ó no se tire para ninguno.

De ese asunto parece que se ocuparía anteayer el Consejo de ministros; y si como se espera el acuerdo resulta en favor de las economías, á mas de un diputado le hemos de oír arrepentirse de la investidura.

No lo hacian ellos por tanto.

Hoy habrán dado principio á las oposiciones á escuelas de niños, niñas y párvulos, que se hallan vacantes en el distrito universitario de Salamanca, presentándose 75 expositores.

En la sesión del día 6 del actual celebrada en el Congreso de los diputados, el Sr. General Pando excitó al Ministro de la Guerra á fin de que procure se convierta en Ley en el mas breve plazo posible el proyecto presentado hace tiempo por dicho General, estableciendo que se otorguen reales despachos á los oficiales de voluntarios de Cuba y Puerto Rico.

Parece que se han establecido inteligencias entre los Sres. Gamazo y el General Martínez-Campos, que no están conformes con la marcha de la política fusionista, con lo cual al Gobierno del Sr. Sagasta le ha salido un grano muy gordo en la nariz.

El tiempo se encargará de descifrar tanto enigma.

Sobre el decreto de licenciamiento de los individuos del ejército, de que ya damos cuenta en este número, se ha levantado una polvareda en el Senado, puesto que el General Daban cree que perjudica notablemente la organización de los cuerpos de ejército, consiguiéndose, ó mejor dicho, intentándose, economías mal entendidas por el Sr. Ministro de la Guerra. Este contestó al Sr. Daban que las economías se imponen y hay que buscarlas allí donde pueden conseguirse.

El Decreto, pues, es muy censurado por las oposiciones; pero el Ministro, por lo visto, se propone llevarlo á cabo y se licenciarán todos aquellos soldados que tengan aprendida la instrucción, y que en 24 horas puedan ponerse en pié de guerra en caso de una necesidad.

TRIBUNALS.

He aquí los que habrán de actuar en las oposiciones á las escuelas de niños y de niñas vacantes en el distrito universitario de Salamanca.

ESCUELAS DE NIÑOS

D. Hilario Beato Mendez, Catedrático de la

Universidad.—D. Miguel de la Riva Créspe, Catedrático del Instituto.—D. José Antonio Jorge, Director de la Escuela Normal.—Don Fernando Rosa Arroyo, Maestro de Escuela pública.—D. Policarpo Jesús, Idem.—D. Manuel Duran Araujo, Profesor de enseñanza libre.—D. Juan Bermejo Pascual, Inspector de primera enseñanza.

ESCUELAS DE NIÑAS

Dr. D. Timoteo Muñoz Orea, Catedrático de Universidad.—D. Cecilio González Domingo, Idem del Instituto.—Doña Petra Zugarrondo, Directora de la Escuela Normal.—Doña Urbana Micó, Maestra de escuela pública.—D. Doroteo Bermejo, Profesor de enseñanza libre.—Sandalo Garcia, Inspector de primero enseñanza.

ESCUELAS DE PÁRVULOS.

D. José Antonio Jorge, Director de Escuela Normal.—Doña Petra Zugarrondo, Directora de Idem.—D. Ramon Garcia y Garcia, Maestro de escuela pública.—D. Bonifacia G. Ferro, Maestra de escuela de párvulos.—D. Andres Gonzalez Marcos, Profesor de enseñanza libre.—D. Paulina Perez, Idem.—D. Sandalo Garcia Inspector de primera enseñanza.

SERRANILLAS

Todos los proyectos de becerradas que se preparaban en Salamanca han fracasado.

Incluso el de *La Concordia*.

Aun cuando los becerros estaban embolados.

Segun vemos en la prensa de la capital, las reuniones electorales que se celebraron en el gobierno civil para tratar de una inteligencia de todos los partidos á fin de llevar al Ayuntamiento personas, que prescindiendo de ideas políticas atendieran á levantar el Municipio de Salamanca, han fracasado como fracasaron las becerradas.

El Sr. Gobernador no ha conocido todavía el terreno que pisa.

Parece un hecho la ruptura de relaciones entre un personaje del partido conservador, senador por mas señas, con sus amigos los partidarios de la nulidad del testamento Crespo-Rascon.

Ya lo habiamos previsto.

La gallina y el lobo viven poco tiempo juntos.

D. Celso renuncia á figurar como candidato para concejal en las próximas elecciones municipales, para cuyo cargo le designaba la Asamblea federal de Salamanca.

Ha estado á la altura de las circunstancias.

Puesto que D.^a Leonor no me quiere...

Se venden diez yugadas de terreno en el término denominado el Altito; es de labor y clase superior. Darán mas detalles escribiendo al arrendatario de indicada alquería D. José Montao Forcaleda.—Altito.

Imprenta de J. Gallego, Tamame

SECCION DE ANUNCIOS.

SE VENDE un potro careto, buena lámina, vá para tres años. En la Imprenta parán razon.

SE VENDE en esta villa la casa denominada «de Carriles» sita en la calle larga se vá al juego de pelota. El Secretario de Ayuntamiento dará pormenores

Se vende una preciosa caja de música sistema «Ariston» con 25 piezas bailables. En la imprenta de este Semanario se dará razon.

HERRERIA Y CERRAJERIA DE LUCAS ZORITA,

Doña María de Molina, 18,

VALLADOLID.

En esta casa, se construyen: tejados de hierro de todas formas, para-rayos, benches, rejas, puertas, cancelas, balaustrados, escaleras à caracol, invernaderos, kioscos, bancos para jardin, herrajes para molinos, norias, bombas etc. etc. y se encarga de su instalacion; asi como de la de timbres eléctricos, tubos acústicos, teléfonos y reparacion de aparatos electro-medicinales.

Para satisfaccion de los Sres. que me quieran honrar con sus encargos; diré que ademas de los precios tan económicos á que trabajo (merced á los elementos de que dispongo y tener las primeras materias en inmejorables condiciones)

Pongo de mi cuenta los productos de esta casa en la estacion mas próxima al pueblo de su destino

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS

* OJOS *

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de Oftalmologia, Médico-Oculista honorario de los Establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de esta Ciudad.

SALAMANCA, CONCEJO, NUM. 47, PRAL.

HORAS DE CONSULTA: Mañana, de once á una, y Tarde de tres á cuatro. Consulta gratis todos los dias para los pobres que acrediten serlo.